

Quand la Mairie se situait Grand'Rue au cœur du bourg...

Le premier hôtel de ville d'Indre a vu le jour dans la Grand'rue¹ qui s'étirait des Forges à l'église. Très empruntée par ouvriers et pêcheurs, elle était animée par une multitude d'échoppes permettant aux habitants de se ravitailler. Dans les années 1970, la multiplication des missions et l'embauche de personnel rend la mairie trop exiguë, la salle des mariages et du conseil faisant office de bureau pour les employés... Les Élus lancent la construction d'un nouveau bâtiment emblématique à l'entrée de ville.



À proximité de nombreux commerces, dans la Grand'rue uniquement sillonnée par vélos et piétons, l'ancienne mairie affichait une façade au décor travaillé. [Collection Indre Histoire d'Îles]

En 1790, les premiers officiers municipaux élus à Indre, avec pour Maire Etienne Boquien, commissaire pour les bois de la Marine du Roi, siègent au prieuré-cure, presbytère situé à proximité de l'église paroissiale. Fin XIX^e, la construction de la Mairie dans la Grand'rue¹ [devenue rue de la Mairie, puis Aristide Briand en 1932] voit le jour. Située dans l'artère principale de Basse-Indre où fleurissaient de nombreux commerces, l'édifice accueillait au rez-de chaussée le logement du Garde-champêtre. Un escalier monumental en pierre conduisait aux bureaux et à la salle des mariages, à l'étage. Dans la cour arrière, était bâtie l'école publique des filles, avec son préau attenant. Sur la droite, le bureau des postes, devint plus tard la bibliothèque populaire. L'hôtel de ville, rasé en 1986, a laissé place aux immeubles où se sont installé un cabinet médical et une pharmacie.

Un nouvel hôtel de ville sur des terrains remblayés

Au terme du remblaiement d'une parcelle de la vallée, la nouvelle mairie, établie sur des pieux enfoncés à plus de 30 m de profondeur, est inaugurée rue de la Gare en 1977, sous le mandat de Félix Guyot. Sa construction a été confiée à Nicolas Le Maresquier, dont le père, également architecte², avait pris en charge la reconstruction de Saint-Nazaire. La bibliothèque municipale ouverte au rez-de-chaussée, occupait l'emplacement de l'actuelle salle de réunion. Curieusement, il a fallu attendre 1995 et l'initiative de Jean-Pierre Chevalier, conseiller municipal sous le mandat de Jacques Bargain, pour que la devise de la République "Liberté - Égalité - Fraternité" soit inscrite pour la première fois sur le fronton... C'est à cette même époque que l'hôtel de ville change d'adresse : la création du lotissement du Pâtis, en 1995, oblige la Ville à nommer les nouvelles voies ouvertes. La mairie est désormais

avenue de la Loire, une manière d'affirmer la situation géographique des anciennes îles baignées par le fleuve royal !

¹ Grand'rue : aujourd'hui rue Jules Guesde et rue Aristide Briand

² Source : "Wikipédia" Noël Le Maresquier

Catherine Parmentier,
présidente d'Indre Histoire d'Îles
indrehistoirediles.wordpress.com

